

occupe 800 pieds de front sur la rivière Kaministiquia, et a garanti l'exemption de taxes pour vingt ans.

M. Ogilvie dit que, quand le moulin de Fort William sera terminé, dans un an environ, la capacité totale de ses moulins atteindra 12,000 barils par jour, et cette capacité ne sera nullement trop grande pour la demande. Il a choisi Fort William pour y établir ce dernier moulin, à cause de sa situation avantageuse à la tête des lacs et aussi parce que c'est le principal terminus du Pacifique Canadien et qu'il a un port excellent.

\* \*\*

Tout le monde sait que la bière est fort appréciée en Allemagne, mais on ignore généralement que c'est à Munich qu'on en absorbe le plus de tout l'empire. La consommation a atteint 141 gallons par tête d'habitants, et l'on voit que cela représente une proportion énorme, si l'on tient compte des femmes et des enfants qui font partie de la population et qui doivent absorber autrement moins que les hommes faits ; à Nuremberg, qui tient le second rang, la consommation tombe à 80 gallons. A titre de comparaison, nous ferons remarquer que la consommation correspondante n'est que de 36 gallons à Vienne et de 26 gallons seulement à Paris, où malheureusement on consomme énormément d'apéritifs et en particulier de l'absinthe.

Pour suffire à sa consommation, l'Allemagne produit tous les ans 1,525,000,000 gallons de bière, dont 400,000,000 rien qu'en Bavière, et certaines grandes brasseries, comme la fameuse brasserie de Lowenbrau, à Munich, fabriquent annuellement pour leur part plus de 12,500,000 gallons.

\* \*\*

Le "record de l'imagination" pourrait assurément, dit M. Max de Nansouty, être revendiqué avec certaines chances de succès par les gens qui combinent les appareils tentateurs dans lesquels on introduit une pièce de monnaie pour recevoir en échange, un objet quelconque, tablette de chocolat, cahier de papier à cigarettes, horoscope, etc. D'ingénieux gaziers, à Manchester, se sont emparés de ce principe pour engager les habitants de la banlieue de cette ville manufacturière à consommer du gaz. Ils ont lancé le "compteur à gaz à paiement préalable," comme à Montréal, et il faut croire que l'idée en est heureuse, puisqu'ils en ont déjà installé vingt quatre mille, paraît-il, la plupart dans des maisonnettes qui avaient une conduite de gaz, mais qui ne s'en servaient pas dans la crainte d'une dépense excessive et d'une facture douloureuse à régler à la fin du mois. Sachant qu'on ne consommera que ce qu'on aura payé d'une façon voulue et déterminée, on se laisse, paraît-il, aller plus volontiers à consommer, surtout à Manchester.

Le principe de ces compteurs à paiement préalable est le principe usuel : une fente dans laquelle on glisse la pièce de monnaie ; un bruit de culbute et d'engrenages qui se mordent se fait entendre, et voilà une certaine quantité de gaz libérée au profit du consommateur. Le volume moyen consommé en un an par les 24,000 compteurs a été, paraît-il, de 226 mètres cubes par appareil l'an dernier, et l'on n'a pas recueilli moins de 4,717,541 pièces de menue monnaie. Bien entendu, les consommateurs peu consciencieux y introduisaient avec une joie machiavélique toutes les pièces démonétisées, percées, tordues, fausses, falsifiées, des morceaux de métal découpé, et des jetons sans valeur. Inutiles tentatives ! Car le receveur de la Com-